

進路だより

2025年 1月15日

第 55 号

札幌市立八軒東中学校

進路通信



←

進路だより HP 版は
こちらから

◎今日から3学期です。

いよいよ3学期が始まりました。計画通りに学習を進めることができたでしょうか？今日からの学年末テストにも力を発揮できることを願っています。さて、みなさんはあと2ヶ月で卒業式を迎えます。この2ヶ月は私立高校、公立高校などへの進学を目指した最後のチャレンジの期間になります。義務教育を終えた時に、自分が選択した希望進路が実現できているように今できる最大限の努力をしてほしいものです。

2月単願・併願受験も基本的に同じです!

◎1月単願受験に関わる諸注意

今週末から私立高等学校の単願・専願受験が始まります（一部の学校は来週末です。必ず募集要項で確認をしましょう）。そこで今回は受験（検）に関わる一般的な諸注意についてお知らせします。

1 下見に関して

- (1) 下見の有無は、各学校の募集要項などで確認してください。（この場合の「下見」は高校の校舎まで入れるという意味です。）私立高校の1月単願・専願受験は下見ができない場合が多くなっています。また、下見が可能な場合も時間が設定されているので注意してください。
- (2) 下見に「行く・行かない」は、各家庭でご相談ください。体調不良の場合は無理をしていく必要はありませんが、「当日、遅刻しないで集合時間に間に合うように到着する」ためだけでなく、「意識を高める」「緊張を和らげる」ためにも、下見に行くことをお勧めしています。下見が設定されていなくても、学校の前までは行くことはできます。

※下見の日はすべて平日となります。「下見に行くかどうか」、「何時間目の終了後に早退するか」などを学級担任に伝えてください。

2 下見の持ち物と服装

持ち物	受験票、（必要であれば）上靴・靴袋、身分証明書、メモ用紙、筆記用具 （地図や下見の時間・注意点が書かれている）入試要項やパンフレット、腕時計 お金（交通費と緊急時の公衆電話代など）
服装	八軒東中学校の標準服：受験当日も同じ

※下見の際に受験票を「落とす」「なくす」人がいます。気を付けてください。

3 下見の注意点

- (1) 下見の時間を自分で確認してください。高校によって違います。受験票や入試要項などに書かれています。
- (2) 会場（校舎）内を下見できる学校で、受験の際に上靴が必要な学校では、下見の際も上靴が必要です。忘れずに持っていきましょう。そして忘れずに持って帰って来ましょう。
- (3) 高校から指定された時間より早く行き過ぎるのは、よくありません。中に入れなかったり、高校の前で待っている際にうるさくして迷惑をかける可能性もあります。ちょうどよいタイミングで高校に行きましょう。
- (4) 立ち入り禁止の場所や、下見と関係ない場所に立ち入らないでください。
- (5) 公共の交通機関を利用する際は、バス停や駅にある時刻表で、発車時間を確認してメモをとっておきましょう。インターネットで調べてもかまいません。そして実際に何分位乗っていたか時計で確認してメモをとっておきましょう。

～裏へ～

※平日朝のラッシュ時とぶつかるときは時間にゆとりが必要です。また、積雪状態や当日の天気予報なども確認しよう。

- (6) 自分の座席や受験会場（教室）を下見することができたら、暖房機からの距離や強さを確認して、当日の服装を選ぶ際の参考にしましょう。

※今年も換気が行われる可能性があります。暖かい服装の持参を考えましょう。参考までに公立高校の学力検査中に着用する場合には「文字の書かれていないもの」とされています。

- (7) トイレや保健室、本部などの場所も確認しておきましょう。
(8) 下見から受験がはじまっています。言葉遣いや身だしなみに気を付けましょう。
(9) 黒板などに、受験生への連絡や注意が書かれていたり貼られていたりする場合は、メモをとっておきましょう。

4 受験当日の注意点

- (1) 集合時間に気を付けてください。持ち物も気を付けてください。弁当の指示がある学校は、事前に保護者と相談しておいてください。

- (2) 前日までに確認した交通手段で遅刻することのないように受験会場に向かいましょう。

※自家用車の利用は禁止されているわけではありませんが、渋滞等の理由で遅刻しても遅延証明等は発行されません。よく考えて判断してください。また、迷惑駐車などの苦情が高校に入ることも多いそうです。高校からやや離れたところで降車するなどの配慮をお願いします。

※携帯電話(スマートフォン)に関しては、高校によって対応が分かれます。

札幌山の手、札幌日大、札幌第一、とわの森三愛は持ち込み不可です。その他の高校も校舎に入る前に電源を切り、鞆にしまうようにしてください。また、あくまでも自己管理です。紛失など、高校の迷惑がかからないようにしてください。



公立高校の受験ではすべての高校でスマートフォンの持ち込みは禁止です。

※受験会場によっては、時計がない、もしくは見えにくい場合があります。腕時計を持っていくことをお勧めします。目覚まし時計のような大きなものやスマートウォッチなどは禁止です。

また、アラームなどが鳴らないようにしておきましょう。

- (3) 平日に（かぜ・インフルエンザなどで）受験を欠席する場合や体調不良など、何かあれば中学校に連絡をしてください。中学校から高校へ連絡します。別室での対応や別日程での対応もあります。ただし、受験しないで合格することはありえません。体調管理には日ごろから気を付けてください。

休日が受験日の場合（多くの私立高校の1月単願・専願受験）は、保護者が高校に直接連絡してください。中学校はお休みです。後日登校した際に、学級担任へ報告してください。

- (3) 家を出た後で遅刻しそうな場合、「とにかく一分でも早く着いて受験（検）することを最優先に考えて行動する。」を心がけてください。受験会場に行き、高校の先生の指示にしたがってください。受験票などの忘れ物に気付いた時も同じです。家に戻ったりせず、受験会場に行き、高校の先生の指示にしたがってください。

※スマートフォンをもっている場合は、平日は中学校へ、休日は高校へ連絡してください。公衆電話が近くにある場合も同様です。それ以外は上記の対応で行動してください。どうしても必要な場合は、周辺の大人の協力を求めることも選択肢としてはあります。しかし、普段から忘れ物や遅刻をしないように、注意深く生活する習慣をつけることが大切です。

- (4) 試験会場では試験監督の先生の指示をしっかりと聞いて試験を受けるようにしてください。

◎私立高等学校2月受験のWeb出願はお済みですか？

願書などの提出締切は1月21日（火）の朝までです。

まだ手続きをされてない場合、12月に配布した募集要項と「出願手続き依頼書」に基づいて出願手続きをお願いします。出願に関する問い合わせ、訂正などはすべて各高校にすることになります。